

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Sekretariat der Staatspolitischen
Kommissionen
Parlamentdienste
3003 Bern

19. September 2017

Vernehmlassung zum Vorentwurf für einen Bundesbeschluss über die Souveränität der Kantone bei der Festlegung ihrer Wahlverfahren

Sehr geehrter Herr Kommissionspräsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns mit Schreiben vom 22. Juni 2017 den Vorentwurf für einen Bundesbeschluss über die Souveränität der Kantone bei der Festlegung ihrer Wahlverfahren zur Vernehmlassung zugestellt. Gerne nehmen wir wie folgt Stellung:

Wir begrüssen es, dass mit dem vorliegenden Verfassungsänderungsentwurf die durch die Rechtsprechung des Bundesgerichts herbeigeführte Verunsicherung beseitigt und wieder Rechtssicherheit hergestellt werden soll. Wie der Antrag der Mehrheit vorsieht, sollen die Kantone unter der Berücksichtigung der Grundsätze der Artikel 8 und 34 BV in der Ausgestaltung der Verfahren zur Wahl ihrer Behörden nach dem Grundsatz des Majorzes, des Proporz oder nach einer Mischform und in der Festlegung ihrer Wahlkreise frei sein.

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Dr. Remo Ankli
Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatsschreiber